
 
代表質問 

期  日 曜日 開始時間 質  問  者 

平成２７年 

３月１１日 
水 

午後１時３０

分頃から 

１ 政 友 会  引 地 達 雄 議員 

２ 自民クラブ  印 南 久 雄 議員 

平成２７年 

３月１２日 
木 

午前 

１０時から 

３ 一 誠 会  鈴 木  央  議員 

４ 大 志 会  黒 澤 昭 治 議員 

５ 公明クラブ  小 池 利 雄 議員 

 
 

一般質問 

期  日 曜日 開始時間 質  問  者 

平成２７年 

３月１２日 
木 

午後１時３０

分頃から 

１ 髙 瀨 重 嗣 議員（政 友 会） 

２ 大豆生田 春美 議員（公明クラブ） 

平成２７年 

３月１３日 
金 

午前 

１０時から 

３  星  雅 人 議員（一 誠 会） 

４ 滝 田 一 郎 議員（一 誠 会） 

５ 印 南 好 男 議員（自民クラブ） 

６ 中 川 雅 之 議員（自民クラブ） 

７ 小野寺 尚 武 議員（自民クラブ） 

 

大 田 原 市 議 会 

平成２７年第１回大田原市議会定例会 

質 問 通 告 表 



質 問 区 分 代 表 質 問 質 問 方 式 一問一答方式 

質問順位 １ 議席番号 １９ 質問者 政友会・引地 達雄 

 

質 問 事 項 質 問 要 旨（質 問 の 具 体 的 内 容 ） 

１ 

 

 

２ 

 

 

 

 

３ 

 

 

４ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５ 

 

 

 

 

６ 

平成２７年度予算の重

点項目について 

 

地方創生、庁舎新築につ

いて 

 

 

 

定住促進について 

 

 

産業、経済の振興につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育の振興について 

 

 

 

 

自然環境について 

（１） 

 

 

（１） 

 

（２） 

（３） 

 

（１） 

（２） 

 

（１） 

（２） 

 

（３） 

 

 

（４） 

 

（５） 

 

（１） 

 

（２） 

（３） 

 

（１） 

 

（２） 

平成２７年度は３２９億３千万円と過去最大の

予算を組まれたが重点項目を伺いたい 

 

平成２７年度国が示した特色ある地方創生につ

いて市はどのような考えがあるか伺いたい 

中小企業誘致による地方創生について伺いたい 

庁舎新築について伺いたい 

 

婚活マスターについて伺いたい 

出会い事業の推進について伺いたい 

 

米価下落対策について伺いたい 

コメの作付け（飼料米・飼料稲の作付け）につい

て伺いたい 

県は平成２７年度にニラ、アスパラガス、梨、ト

マト栽培の補助事業の拡充を図ると発表したが

市の考えを伺いたい 

土地改良事業による水田の基盤整備について伺

いたい 

中央立体駐車場の料金について伺いたい 

 

小中学校再編整備に関する答申書を踏まえて市

の考えを伺いたい 

小中一貫校について伺いたい 

グリーンパークの駐車場増設について伺いたい 

 

大規模な太陽光発電による雨水排水処理につい

て伺いたい 

蛇尾川砂利の撤去による公園施設の整備につい

て伺いたい 

 



質 問 区 分 代 表 質 問 質 問 方 式 一問一答方式 

質問順位 ２ 議席番号 １４ 質問者 自民クラブ・印南 久雄 

 

質 問 事 項 質 問 要 旨（質 問 の 具 体 的 内 容 ） 

１ 

 

 

 

 

 

 

２ 

 

 

 

３ 

 

 

 

 

平成２７年度予算につ

いて 

 

 

 

 

 

新庁舎建設について 

 

 

 

地方教育行政の組織及

び運営に関する法律の

改正について 

 

 

（１） 

（２） 

 

（３） 

（４） 

 

 

（１） 

 

（２） 

 

（１） 

（２） 

 

 

一般会計予算について伺いたい 

国民健康保険事業費特別会計予算について伺い

たい 

合併特例債事業について伺いたい 

合併振興基金について伺いたい 

 

 

新庁舎建設について現在までの経過と市長の考

え方について伺いたい 

建設方法と時期について伺いたい 

 

総合教育会議について伺いたい 

教育に関する「大綱」の策定について伺いたい 

 

 



質 問 区 分 代 表 質 問 質 問 方 式 一問一答方式 

質問順位 ３ 議席番号 １ 質問者 一誠会・鈴木 央 

 

質 問 事 項 質 問 要 旨（質 問 の 具 体 的 内 容 ） 

１ 

 

 

 

２ 

 

 

 

３ 

 

 

平成２６年度重点課題

への取り組みの成果に

ついて 

 

平成２７年度予算につ

いて 

 

 

少子・高齢化について 

 

 

 

 

 

 

（１） 

 

（２） 

 

（１） 

（２） 

 

 

（１） 

（２） 

 

 

 

重点課題６項目における特筆すべき成果につい

て伺いたい 

翌年度以降の課題について伺いたい 

 

主要事業の内容について伺いたい 

市民にお知らせしたいと考える特筆すべき新た

な事業及び継続すべき事業について伺いたい 

 

市単独での取り組み、考え方について伺いたい 

定住自立圏構想を踏まえた取り組み、考え方につ

いて伺いたい 

 

 



質 問 区 分 代 表 質 問 質 問 方 式 一問一答方式 

質問順位 ４ 議席番号 １６ 質問者 大志会・黒澤 昭治 

 

質 問 事 項 質 問 要 旨（質 問 の 具 体 的 内 容 ） 

１ 

 

 

 

 

 

 

２ 

 

 

 

 

 

３ 

 

 

 

 

 

 

 

４ 

 

 

 

 

 

５ 

 

 

 

 

まち・ひと・しごと創生

法に対する今後の取り

組みについて 

 

 

 

 

２０２０年東京オリン

ピック・パラリンピック

の開催について 

 

 

 

空き家対策について 

 

 

 

 

 

 

 

道路に張り出した樹木

の伐採について 

 

 

 

 

公共施設の樹木の管理

について 

 

 

 

（１） 

 

（２） 

 

（３） 

 

 

（１） 

 

（２） 

 

 

 

（１） 

 

 

（２） 

 

（３） 

 

 

（１） 

 

 

（２） 

 

 

（１） 

 

（２） 

 

若者の定住に向けた新たな子育て支援などの考

えについて伺いたい 

株式会社大田原ツーリズムの活動状況と今後の

計画について伺いたい 

Ｕターン、Ｉターンの就職支援の強化について市

の考えを伺いたい 

 

オリンピック・パラリンピックの合宿地を誘致す

る考えがあるか伺いたい 

オリンピック・パラリンピックに出場する可能性

がある本市出身の選手を対象とした補助金制度

を創設してはと思うが市の考えを伺いたい 

 

大田原市空き家等の適正管理に関する条例制定

後における市内の空き家の現況について伺いた

い 

空き家がある場合とない場合で固定資産税額は、

どの程度違うのか伺いたい 

空き家以外の廃屋について今後の対応について

伺いたい 

 

道路や歩道へ張り出している樹木や枝の伐採に

ついて補助金を出せないか、又は市が伐採等の対

応がとれないか伺いたい 

民有地内の樹木の安全対策の仕組みづくりにつ

いて市の考えを伺いたい 

 

公共施設内の樹木の管理や安全対策について伺

いたい 

黒羽田町公園内の松の手入れ状況について伺い

たい 

 



質 問 区 分 代 表 質 問 質 問 方 式 一問一答方式 

質問順位 ４ 議席番号 １６ 質問者 大志会・黒澤 昭治 

 

質 問 事 項 質 問 要 旨（質 問 の 具 体 的 内 容 ） 

6 

 

 

 

 

 

 

林業の振興について 

 

 

 

（１） 

 

（２） 

（３） 

 

 

 

林業に対する市の関わり方について市の考えを

伺いたい 

本市における林業の将来について伺いたい 

若者が林業に就業する支援策を考えているのか

伺いたい 

 

 

 



質 問 区 分 代 表 質 問 質 問 方 式 一問一答方式 

質問順位 ５ 議席番号 １５ 質問者 公明クラブ・小池 利雄 

 

質 問 事 項 質 問 要 旨（質 問 の 具 体 的 内 容 ） 

１ 

 

 

 

 

 

 

２ 

 

 

 

 

 

 

 

 

まち・ひと・しごと創生

総合戦略について 

 

 

 

 

 

健康診査の取り組みに

ついて 

 

 

 

 

 

 

（１） 

 

（２） 

 

（３） 

 

 

（１） 

 

 

 

 

 

 

 

 

地方創生先行型について本市の取り組みを伺い

たい 

地域消費喚起・生活支援型について本市の取り組

みを伺いたい 

総合戦略に基づく取り組みについて本市の基本

的な考え方を伺いたい 

 

身長、体重、血圧、血液等の検診をスーパーマー

ケットなど民間施設において、短時間で気軽に検

査でき、自分の健康状態を把握できる取り組みの

実施について本市の考え方を伺いたい 

 

 



質 問 区 分 一 般 質 問 質 問 方 式 一問一答方式 

質問順位 １ 議席番号 ７ 質 問 者 髙瀨 重嗣 

 

質 問 事 項 質 問 要 旨（質 問 の 具 体 的 内 容 ） 

１ 

 

 

 

２ 

 

 

３ 

 

 

 

４ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

生活困窮者自立支援法

施行に伴う生活困窮家

庭について 

 

市民への情報提供につ

いて 

 

栃木県で開催される第

７７回国民体育大会に

ついて 

 

大田原市出身者初のプ

ロ野球監督真中満氏の

応援支援体制について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１） 

 

 

 

（１） 

 

 

（１） 

 

 

 

（１） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

児童生徒の生活・学習支援についての本市の現状

と今後の取り組みについて伺いたい 

 

 

市の各種資料の電子化、電子書籍化の方針につい

て伺いたい 

 

会場、競技種目、強化方針等について市の取り組

み状況を伺いたい 

 

 

市を挙げて応援すべきと考えるが市の考えを伺

いたい 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



質 問 区 分 一 般 質 問 質 問 方 式 一問一答方式 

質問順位 ２ 議席番号 ５ 質 問 者 大豆生田 春美 

 

質 問 事 項 質 問 要 旨（質 問 の 具 体 的 内 容 ） 

１ 

 

 

 

 

２ 

 

 

 

 

 

 

 

３ 

 

 

 

ロコモ（運動器症候群）

予防対策について 

 

 

 

健康診断の受診率向上

について 

 

 

 

 

 

 

図書館の赤ちゃんタイ

ム導入について 

 

 

 

（１） 

 

（２） 

 

 

（１） 

 

（２） 

 

（３） 

 

 

 

（１） 

 

 

 

 

ロコモの認知度を上げるため、普及啓発に取り組

むべきと思いますが、本市の考えを伺いたい 

本市のロコモ予防対策の取り組みについて伺い

たい 

 

本市の受診率アップに向けての取り組みについ

て伺いたい 

健診結果報告日の開催状況及び参加状況を伺い

たい 

「がん教育」を通し、受診することの大切さを学

べる児童生徒を対象とした講演会を開催しては

どうかと思うが、考えを伺いたい 

 

「赤ちゃんタイム」導入に向けて、検討結果を伺

いたい 

 

 



質 問 区 分 一 般 質 問 質 問 方 式 一問一答方式 

質問順位 ３ 議席番号 ２ 質 問 者 星 雅人 

 

質 問 事 項 質 問 要 旨（質 問 の 具 体 的 内 容 ） 

１ 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３ 

 

ふるさと納税について 

 

 

 

 

 

 

 

 

要綱がなく、「補助金等

の交付に関する規則」に

より交付されている補

助金について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

子ども・子育て支援新制

度による学童保育の規

模の拡充、質の向上につ

いて 

 

（１） 

 

（２） 

 

 

（３）

（４） 

 

 

（１） 

 

（２） 

 

（３） 

 

（４） 

 

（５） 

 

 

 

 

（１） 

 

（２） 

 

（３） 

 

（４） 

 

 

２０１４年のふるさと納税において選ばれた商

品の件数と割合について伺いたい 

大田原市民が他の自治体にふるさと納税を行っ

たことにより控除された市民税の額について伺

いたい 

ふるさと納税の使い道について伺いたい 

今後のふるさと納税への取り組みの考え方につ

いて伺いたい 

 

要綱のない補助金の件数とこれまでの対応につ

いて伺いたい 

要綱のない補助金に対する今後の市の方針につ

いて伺いたい 

補助金の交付先の団体の事務局を担当課が担っ

ている件数とこれまでの対応について伺いたい 

補助金の交付先の団体の事務局を担当課が担っ

ているものに対する今後の市の方針を伺いたい 

補助金交付を受けている既存の補助団体につい

て、数年に１度補助金の交付適正化に向け、改め

て事業の内容等を審査する制度を取り入れるつ

もりはないのか伺いたい 

 

４年生以上の受け入れの現状と見通しについて

伺いたい 

大規模学童の現状と解消の見通しについて伺い

たい 

学童保育支援員の確保と待遇の改善について伺

いたい 

学童保育支援員の研修と質の向上について伺い

たい 



質 問 区 分 一 般 質 問 質 問 方 式 一問一答方式 

質問順位 ４ 議席番号 ３ 質 問 者 滝田 一郎 

 

質 問 事 項 質 問 要 旨（質 問 の 具 体 的 内 容 ） 

１ 

 

 

 

 

２ 

 

 

 

 

 

３ 

 

 

 

４ 

 

 

 

 

 

 

緊急通報装置貸与事業

の充実等による高齢者

対策について 

 

 

個人住宅向け支援制度

の推進と今後の制度設

計について 

 

 

 

火葬場待合室の洋室化

及び高齢者、障害者の移

動等の円滑化について 

 

社会保障・税番号（マイ

ナンバー）制度導入に伴

う市民サービスについ

て 

 

 

 

（１） 

 

 

 

 

（１） 

 

 

（２） 

 

 

（１） 

（２） 

 

 

（１） 

 

（２） 

 

（３） 

 

 

 

 

 

 

大田原市緊急通報装置貸与事業実施要綱を見直

し、緊急通報装置を必要とする高齢者に貸与する

ため、要件を緩和してはどうかと思うが、考えを

伺いたい 

 

個人住宅向け支援関連施策における平成２６年

度の現在までの実績及び推進方針について伺い

たい 

各種支援施策等の一括相談窓口の設置及び各施

策を網羅した要綱等の一元化について伺いたい 

 

火葬場待合室の洋室化について伺いたい 

火葬場における連絡通路の手すり設置などにつ

いて伺いたい 

 

通知カードの送付や個人番号カードの交付など

本市の対応について伺いたい 

証明書のコンビニ交付など本市における市民サ

ービス及び福祉の向上について伺いたい 

本市における導入コストと運用コストについて

伺いたい 

 

 

 

 



質 問 区 分 一 般 質 問 質 問 方 式 一問一答方式 

質問順位 ５ 議席番号 ２１ 質 問 者 印南 好男 

 

質 問 事 項 質 問 要 旨（質 問 の 具 体 的 内 容 ） 

１ 

 

 

２ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

大田原ツーリズムにつ

いて 

 

２０１５年全日本自転

車競技選手権大会につ

いて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１） 

（２） 

 

（１） 

 

 

 

（２） 

 

（３） 

 

（４） 

 

 

 

 

 

 

 

平成２６年度営業実績見込みについて伺いたい 

今後の事業計画について伺いたい 

 

全日本選手権個人タイム・トライアル・ロード・

レース、また、同時開催の障害者自転車競技の日

本パラサイクリング選手権ロード大会の概要に

ついて伺いたい 

全日本自転車競技選手権大会は、本市開催は初め

てであり市民へのＰＲ等について伺いたい 

ふれあいの丘会場でのイベント等の開催につい

て伺いたい 

今後の自転車競技大会について伺いたい 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



質 問 区 分 一 般 質 問 質 問 方 式 一問一答方式 

質問順位 ６ 議席番号 ２２ 質 問 者 中川 雅之 

 

質 問 事 項 質 問 要 旨（質 問 の 具 体 的 内 容 ） 

１ 

 

 

２ 

 

 

 

 

３ 

 

 

 

4 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ゴルフのまちづくり推

進について 

 

龍城公園の整備につい

て 

 

 

 

防災体制の充実（スタン

ドパイプの設置）につい

て 

 

観光事業の推進につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１） 

 

 

（１） 

 

（２） 

 

 

（１） 

 

 

 

（１） 

 

 

（２） 

ゴルフのまちづくり推進について、市の取り組み

現状及び今後の考えについて伺いたい 

 

消防本部の新築、移転に伴う跡地利用及び龍城公

園の全体の整備について市の考えを伺いたい 

桜の老木化に伴い、新たに桜を植林するため「（仮

称）桜オーナー制度」について伺いたい 

 

消防団各部並びに住宅密集地域自治会、防災倉

庫、学校等に初期消火のためのスタンドパイプの

配備について伺いたい 

 

大田原の那須与一、黒羽の松尾芭蕉、湯津上の天

狗等を活用した各地域における観光事業の推進

について伺いたい 

大田原ふるさと大使を活用した市のＰＲ事業の

推進について伺いたい 

 

 

 

 

 

 



質 問 区 分 一 般 質 問 質 問 方 式 一問一答方式 

質問順位 ７ 議席番号 ２３ 質 問 者 小野寺 尚武 

 

質 問 事 項 質 問 要 旨（質 問 の 具 体 的 内 容 ） 

１ 

 

 

 

 

２ 

 

 

市長の政治姿勢につい

て 

 

 

 

財政運営と予算につい

て 

 

 

 

 

 

（１） 

 

（２） 

 

 

（１） 

 

 

 

 

 

 

 

（２） 

 

 

 

 

合併について市長は今後どのような姿勢をとる

のか伺いたい 

市長は市民の生活実態（市民の暮らしむき）をど

うとらえているのか伺いたい  

 

健全な財政を維持するため、予算編成に際し政策

的な経費を含め基本的な歳出は税収など市の基

本的な歳入の範囲で編成し、収支の均衡を図るべ

きであり、年度間の調整に積立基金を活用するこ

とで弾力性が増し、財政需要に的確に応えること

が可能となると思う、年限を切って財政運営上の

ルールを定め運営にあたるべきと思うが、市の考

えを伺いたい 

総務省より平成２７から２９年度の３年間で統

一的な基準による財務書類作成を要請されたと

思うが、これを受けた市の考えを伺いたい 
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